

Amis de La Vie de Romainville (93)

Compte-rendu de la rencontre du 20 janvier 2024

8 personnes présentes, 4 excusées.

Articles ou thèmes ayant retenu l'attention des uns et des autres dans les numéros récents de La Vie :

- Soins palliatifs, fin de vie, « Quand se résoudre à mettre ses parents en Ephad ? »
- Jacques Delors
- Comment faire la Paix ? Créer des occasions de rencontres insolites ou inattendues. Expériences de certains d'entre nous dans les chantiers internationaux de jeunesse, (par exemple Concordia, pour le rapprochement franco-allemand après 1945), ou d'autres en France ou à l'étranger. Exemple d'un chantier en Vénétie du Nord au pied des Dolomites où l'un de nous a effectué un séjour de travail d'un mois à l'endroit précis où son père a effectué, lui, des combats dans l'armée autrichienne contre les Chasseurs Alpains italiens en 1916. Ou encore, camps vélo de la JOC avec soirées guitare réussies en auberges de jeunesse.
- Un autre moyen de faire la paix est de reconnaître, de valoriser des personnes, des milieux méconnus, voire 'cachés' ou ignorés. Exemples de découvertes exceptionnelles : la Fondation Poidatz à St-Fargeau-Ponthierry en Seine-et-Marne, première structure à avoir scolarisé des jeunes handicapés-moteur en 1920 ou le Centre de détention de Melun.
- Reportage très riche sur Gaza.
- Bravo pour les articles courts du début (par exemple, ce facteur extraordinaire, ou un migrant nigérian anti-excision rejeté par sa communauté) ... dans le même esprit que 'Carnet de campagne' sur France-Inter.
- Autre bravo pour le guide radio-télé séparé avec, entre autres, l'horaire des émissions catho.
- Autre bravo pour les pages 'culture' plus nombreuses.
- Autre bravo pour le couple interviewé dans 'Les Essentiels' à Bethléem, ainsi que pour d'autres entretiens parus dans d'autres 'Essentiels'.

Informations générales :

Un bref rappel historique autour de Georges Hourdin, à l'origine du journal La Vie, a été fait en fin de réunion. Au 1er janvier 2024, Dominique Fonlupt a passé la main au nouveau directeur de l'Association des Amis de La Vie, Julien Motte, comme l'a indiqué notre présidente Monique Baujard dans son riche texte de fin d'année 'Noël par-delà les ténèbres'.

A retenir :

- Vidéo-conférence du 24 janvier à 18h30 ; voir dernière page des 'Essentiels' du n°4090, du 18 au 24 janvier, 'Rencontre de la rédaction de votre journal'. Occasion rare donc précieuse, trimestrielle, de voir le visage des journalistes qui écrivent les articles de La Vie.
- La Vie a besoin de lecteurs, notre association d'adhérents, donc de cotisants, ce qui donnera droit de vote à l'Assemblée Générale des Amis de La Vie qui aura lieu le vendredi 22 mars (AG statutaire le matin et rencontre avec des journalistes l'après-midi), au siège du journal, 67-69 avenue Pierre Mendès-France, Paris 13, adossé à la Gare d'Austerlitz.

Prochaine rencontre aura lieu le **samedi 9 mars à 13h30**, au 56 rue de la Fraternité à Romainville.